

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La del 14 no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Desde Loja escriben á un periódico manifestando que habian salido de aquella ciudad para cumplir sus condenas unos 150 hombres. Mayor número han sido absueltos y puestos en libertad. Entre los presos que han marchado á los presidios se cuentan varios gitanos y el jefe de estas tribus. En dicha carta se anuncia que estos quisieron tomar parte en el repartimiento de bienes, y que se presentaron armados con unos palos muy largos con unos hierros á su punta semejando lanzas. Los principales gefes de la conspiracion, excepto Perez del Alamo que huyó á la sierra, han ido siendo presos en varios pueblos de la provincia de Málaga.

El general señor Turon restablecido ya de su enfermedad, habia salido el catorce por la tarde de Algeciras para Tetuan.

El 13 se aprobó en Granada el sobreseimiento en causa seguida en Loja contra Antonio Nolasco Garcia y Moreno y Rafael Manuel Moreno.

Igualmente se aprobaron otras sentencias por las que han sido condenados á cadena perpétua José Aranda Garcia, Manuel Chico Pascual (a) Cascabel y Salvador Fernandez Moreno (a) Broche; á veinte años de presidio, treinta y

cuatro individuos; doce á quince años; treinta y dos á quince años, y siendo absueltos nueve de la instancia.

El ilustrado periódico *La España Militar* dice que el movimiento de los adelantados en la caballería española está entrando en un periodo que no es dudoso será de los mejores en lo que toca á organizacion, pues respecto á táctica ya dió el gran paso; el mas importante y trascendental con la supresion de las inversiones. El nuevo cimiento de la caballería consistirá primero en el establecimiento de sus depósitos; segundo, en la indudable mejora de la cria del ganado caballar; tercero, en alijerar el peso de las monturas y de las armas; cuarto, en la perfeccion de los aires facilitando las cargas rápidas.

El 14 ha sido puesto en capilla para sufrir la última pena en garrote en Periana, Antonio Morales Mostazo (a) Albeitar, uno de los principales gefes de la rebelion de Loja y que reclutaba además afiliados entre las clases obreras.

En Loja se vieron el 13 en consejo dos causas; por las que han sido sentenciados dos individuos á cadena perpétua, uno á diez años de presidio, otro á cuatro y nueve absueltos.

También se tomaron las ratificaciones en cinco causas, en una se notificó la sentencia, en otra se sacaron testimonios y en otra se tomaron las confesiones; tres se han elevado á pleuio, á dos se han puesto varias diligencias, en una se han sacado interrogatorios, en dos se han tomado las indagatorias, en una se han reclamado testigos, y se han tomado diez y siete declaraciones.

La *Gaceta* publica una relacion de los individuos á quienes S. M. por real orden de 1.º de Agosto de 1861, concede plazas de cadetes aspirantes á ingreso en el colegio de infantería, con expresion de las cuotas que han de satisfacer por asistencia durante su permanencia en el establecimiento.

VIAJE DE SS. MM.

La *Gaceta* del 14 publica el siguiente parte telegrafico:

«Palencia 13 de agosto de 1861.— El ministro de Estado al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros:

«SS. MM. y AA. han salido de Santander á las nueve y media de esta mañana. La despedida ha sido tan entusiasta, tierna y cariñosa como el recibimiento.

Los habitantes de aquella ciudad quedan formando votos para que Sus Majestades se dignen volver el año próximo.

A las tres y media de la tarde han llegado SS. MM. á Riosa. El entusiasmo en esta villa no ha tenido igual.

Los habitantes de todos los pueblos inmediatos y de la jurisdiccion de Riosa, se hallaban reunidos para tributarles sus respetuosos homenajes.

A las seis de la tarde han continuado su viaje, llegando á esta ciudad á las once menos cuarto de la noche. Todos los pueblos del tránsito han competido en demostraciones de afecto y de adhesion hacia sus reyes.

Palencia, á pesar de lo adelantado de la hora, hace un espléndido recibimiento á SS. MM.»

Santander 11 de agosto.—La fábrica

de serrar maderas, que cierra, cepilla y hace otra porcion de operaciones bastantes para llamar á ese establecimiento carpintería mecánica ó fábrica de labrar maderas, está establecida en el tianguado de Becedo.

Las tres máquinas de serrar maderas fijas, trabajaron convirtiendo instantáneamente en chapas delgadas, los gruesos troncos de la caoba, del cedro y del palisandro. Las 18 sierras de otra máquina para transformar en tablones las vigas de 50 pies de largo por 26 pulgadas en cuadro, funcionó también en presencia de la Reina; y lo mismo las dos máquinas verticales de las tabletas, la circular que puede serrar diariamente 15,000 pies de tablon á lo bajo, la de tronzar esos mismos tablones, y la de cepillar por los cuatro costados, chapflanando los costados. Esta última máquina que es de un mecanismo sencillo, puede trabajar en cada minuto 45 ó 50 pies de madera.

Finalmente, todas esas máquinas y las de moldear y hacer otras labores difíciles, funcionaron con perfecta regularidad, dejando muy satisfechos á los reyes del estado en que se halla esta industria.

En el establecimiento de los señores Quintana y Gutierrez entra un tronco de madera, y de una en otra máquina, sin que apenas intervenga la mano del hombre, sale convertido en puerta de calle, en puerta vidriera ó en cualquier otro artefacto análogo.

Dos máquinas de vapor, una de 20 caballos y otra de ocho, mueve esa maquinaria, que está bajo la direccion artística de don Santiago Hartzendbüch, hermano del distinguido literato de este apellido, del cual le hablaron los reyes, manifestándole el mucho aprecio en que tenían su indisputable talento.

(43)

aya... Mariana no se separa nunca de vos, y eso es insportable; delante de un tercero no se puede decir cuanto uno piensa.

—Me quiere tanto Mariana!... No es extraño que vaya conmigo... Y es tan buena... desearia no verme nunca suspirar... ni tener ninguna pena...

—Penas? Acaso las tenéis? Ah! si yo supiera la causa, si pudiera creer que esos suspiros...

No pudo Arturo terminar la frase, porque se acerca el coronel á su hija y le dice:

—Y no tendremos un poco de música esta noche?

—Si, padre mio, haré cuanto gustéis.

—Oh! si, grita la señora Tronsard, viva la música! viva el canto! esto es lo que siempre repito á Teresineta: hija mia, tenéis una soberbia voz, pero debéis cultivarla... Ah! coronel, mirad mis tres niños, que monos... cómo duermen!

—Creo que siempre hacen lo mismo en sociedad, responde el coronel.

—Si, yo les he enseñado á esto... me parece que es mejor que no que metan ruido.

—Cuántas botellas empezadas quedaron hoy en la mesa? pregunta Mr. Tronsard inclinándose al oido de su mujer.

—Cuántas botellas empezadas? qué se yo? vais á aburrirme ahora con vuestras botellas? me mezclo yo acaso en vuestra bodega?

—Es que subí tres, y no he visto mas que una en la cesta.

—Buena ocasion escojeis para hablar de eso;

(46)

mo un suave aceite que se hecha sobre una herida curada con vinagre: oyendo á Carolina se respira con mas sosiego: es la calma despues de la tempestad.

También canta Arturo otra romanza con bastante expresion y gusto, porque ya se presume que la letra habla de amor.

La señorita Ofelia rehusa dejarse oír: ya hace bastante tiempo que dejó de cantar. Por último, Teófilo, que como hemos dicho, se jactó de cantar muy fuerte, empieza dos motivos de ópera, de los que no se acuerda mas que algunos compases; busca un tercero, y dichosamente para la sociedad tampoco lo recuerda, cuando sueñan las diez en el reloj colocado encima de la chimenea; casi en el mismo instante se abre la puerta del salon y anuncia un criado que está servido el señor coronel.

—Las diez ya! dice la señora Dugrandet: es preciso marchar, amigo mio.

—A fé mia que no creí que fuera tan tarde, responde el viejo banquero; no estoy absolutamente cansado.

—Ya lo creo! si habeis pasado toda la noche sentado en el divan.

—Nosotros también nos vamos, dice la señora Tronsard; esos pequeños que duermen... nos hemos estado hasta muy tarde esta noche. Pero cuando se habla y se canta, se va el tiempo tan pronto!

—Espere que no nos dejareis todavía, dice el coronel, y que conareis con nosotros... Qué prisa

(47)

tenéis?... no será por el camino... estais á dos pasos... ni el temor á los ladrones, porque en este pais no se conocen; además de que si tenéis miedo el capitán y yo os acompañaremos... Venid á cenar... tenemos dos nuevos huéspedes y es necesario celebrar su bien venida vaciando una botella de champagne!

—Siempre estoy á las órdenes de mi coronel, contesta el viejo capitán muy contento de abandonar la partida de imperial.

—Pero, coronel, si sabeis que no tenemos costumbre de cenar, responde la señora Dugrandet haciendo mil dengues; me hace daño tomar nada de noche.

—Pues, bien! nos mirareis, dándonos conversación. En cuanto á mí, creo que la cena es una de las virjas costumbres de nuestros padres, que se hace mal en abandonar; y sobre todo en el campo, en que siempre sobra el tiempo: á mí me va muy bien con ella.

Es Mr. de Mellevál demasiado amable para que pueda uno rehusarle nada, dice Mr. Tronsard, que al anuncio de la cena ha vuelto á recobrar su buen humor... Yo acepto... ya lo me voy!

—Varios, Teresineta, ya que te padre lo quiere... vuelve á soltar tu rollo de música, más tarde lo tomarás.

Mr. y madama Dugrandet también consienten en quedarse á cenar. En cuanto al capitán, vive con el coronel, así como Mr. de Vinesse y su sobrina Ofelia; pero el viejo magistrado siempre se recoje temprano, y no asiste á la cena.

En la fábrica de Campo-Giro, que visitó después la Reina, también entra por una puerta el trigo de los campos de Castilla, y sale por la otra convertido en sabrosa galleta para Tetuan u otros puertos.

Ochocientos fanegas de trigo se convierten diariamente allí en finísima harina, que tienen por cierto gran estimación en Ultramar y en muchas provincias de España. La situación de esta fábrica, cuyos productos tienen tres salidas, el ferro-carril, la carretera y el mar, la grandezza del edificio y el valor y buena disposición de sus máquinas todas movidas por el vapor, hacen de la fábrica de harina de Campo-Giro una de las primeras de su clase en España.

Otra fábrica especialísima por cierto en este país y de gran importancia por esa misma razón, visitó la Reina el día siguiente de haber honrado las de que acabamos de ocuparnos. Aludimos a la de paños de Renedo. Pero este establecimiento que el ferro-carril ha puesto a las puertas de Santander, dista, sin embargo, 20 kilómetros de la ciudad, y los reyes tuvieron necesidad de salir por la vía férrea y cruzando rápidamente por delante de las estaciones de Bóo y de Guanizo, llegaron a la de Renedo en poco menos de 30 minutos.

Tampoco en esta estación se detuvo el tren real; fué preciso que anduviera cerca de un kilómetro mas para hacer alto enfrente de la fábrica de paños y tender la vista por el valle de Renedo que se abre a la izquierda, embellecido por las elegantes casas de campo de los señores Herrera, Casaña y Montalban.

Y mientras la máquina que mueve y arrastra en su potente carro, pueblos y ciudades, quedaba sobre la vía tascando el freno, el rey, seguido de las personas de su servidumbre, de los ministros y de algunas personas notables, se dirigió a pie a una frondosa alameda hacia la fábrica de paños. La Reina aceptó una modesta carretela, y ambos señores entraron a visitar el establecimiento, donde fueron calorosamente saludados por los operarios, que al pie de sus máquinas y sus telares no dejaron de trabajar mientras duró la régia visita.

La fábrica de paños de Renedo se fundó en 1850, y sus productos ya en 1851 obtuvieron medalla de oro en la exposición de Madrid, y la cruz de Car-

los III para los fundadores del establecimiento.

Sus máquinas que son de lo mas perfecto que se conoce hasta el día en esta industria, están movidas por el agua del río Pas, que solidamente encauzada, da impulso a una rueda a la Pouselet, que a su vez trasmite la vida en todos los telares y demás artefactos.

Las gentes de estas montañas, cuya inteligencia es esquisita, han aprendido con facilidad esta industria, y hoy no quedan ya mas que tres extranjeros en la fábrica, que cuenta de 80 a 100 operarios.

Las ricas lanas de Alemania y las ya muy estimadas de la cabaña modelo de S. M. y del marqués de Perales, surten la fábrica, donde por término medio se construyen 35 a 40,000 varas de paños, sateces, castores y toda clase de novedades de este género. Las piezas de estas últimas clases que se presentaron a S. M. la Reina, no dejan nada que desear, y justos fueron los jurados de la última exposición de Londres cuando dijeron: «Que con lanas españolas, no se podía ir mas allá de donde había llegado la fábrica de Renedo.»

Los reyes tuvieron una verdadera satisfacción al ver el estado de prosperidad en que se encuentra ese establecimiento, y así se lo dijeron al señor Campo y a los demás propietarios y directores que les acompañaban.

Antes de volver a tomar el tren para visitar el pintoresco valle de Torrelavega aceptaron un delicado refresco en el lindo parterre del edificio, que es ni mas ni menos que un bosque frondosísimo que se dilata y se pierde en un monte poblado de árboles seculares y linda con la huerta mas hermosa y de mejores frutas que hemos visto nunca. A pesar de que aquellos valles, preparan el ánimo y educan la vista para toda clase de encantos de la naturaleza, todavía se recibe una gran impresion al contemplar el bello paisaje que rodea a la fábrica. Los fundadores de ese establecimiento hicieron bien en colocar en aquel gran troue a la diosa del siglo. En medio de aquel paraíso tienen una gran posesión de telares. El aroma de aquellas flores y aquellos frutos, el aire embalsamado de aquellos bosques, penetra por todas las ventanas del edificio, y apenas deja sentir el nauseabundo olor de la lana.

Eran ya las siete menos cuarto cuando

emprendió el tren la marcha, y aunque solo se emplearon 10 minutos en llegar a la estación de Torrelavega, como el pueblo dista media hora, cuando los reyes atravesaron aquel hermoso país, ya empezaban las sombras de la noche a robar las mejores bellezas de la campiña, a limitar los horizontes, a confundir los términos y reducir las dimensiones del cuadro.

Entusiasmada y digna fué la recepción que el pueblo de Torrelavega hizo a los reyes. Esa villa, una de las principales de esta provincia, donde el 75 por 100 de sus moradores están bien acomodados, y de estos una mitad son muy ricos, uoidos a los vecinos del valle que acudieron allí vestidos de fiesta, sembraron de flores el camino, alumbraron al regreso con hachas de cera al monarca, y victorearon con loca alegría, sosteniendo los aldeanos con sus propias manos los cien arcos de triunfo que había en la carrera.

Los reyes se dirigieron a la iglesia y de allí al ayuntamiento, donde les sirvieron un espléndido refresco.

Después pasaron a la linda casa del teniente general conde de Castañeda, que de gran uniforme había salido a caballo a recibir a la Reina, y allí también había dispuesta una mesa con dulces, helados y frutas.

Cuando los reyes llegaron a Santander, donde como el primer día y como siempre, los aguardaba un gentío inmenso, eran ya las diez de la noche.»

Santander 12 de Agosto.—Como ando muy de prisa, prometo a Vd. no ser muy largo. Y lo siento, porque bien merecía un artículo detenido, la visita que hizo la Reina ayer tarde al puerto de Maliaño, no tanto por el lujo y el buen gusto con que los empresarios de esas obras recibieron a los reyes, que en este punto merecen los mayores elogios, sino por la importancia de esa visita tratándose del puerto, donde a la vuelta de pocos años el Santander moderno irá empujando y absorbiendo los edificios de la antigua ciudad.

El puerto de Maliaño, cuya gran dársena es una necesidad apremiante, indispensable, urgente para esta población, contendrá 666 buques, en lugar de los 50 que con dificultad podían acomodarse en la dársena pequeña que se pensaba construir en el muelle de Calderón, y allí podrán descargarse anualmente 561,000 toneladas, en lugar de las 85,000, calculadas para el otro muelle.

lle. Finalmente, entre 132 buques que podrán arribar a los muelles de Maliaño, y 20 que lo harían el de Calderón, hay una enorme diferencia.

No puedo entrar en esplicaciones sobre todas las ventajas que de esa gran dársena reportará el comercio de Santander y el de toda España; pero si puedo decir que hizo muy buen efecto, y que toda la población se regocijó sobremanera al ver a la Reina sentada bajo una elegante tienda de campaña, en medio de los nuevos terrenos de esta gran obra.

Todos los convidados participaron del espléndido buffet que se sirvió en otras tiendas inmediatas a la de la Reina, y la augusta señora que había ido por mar seguramente para que la régia fletaba inaugurase la arribada de los buques a la dársena de Maliaño, se retiró muy complacida.

Anoche asistió al teatro y hoy es probable que vaya también, accediendo a los ruegos de la empresa.

Mañana saldrá para Palencia a las nueve y media de la mañana. Se detendrá en Portolín para visitar la fábrica de harinas de D. Casimiro Polanco.

Se ha prolongado un día la llegada al real sitio de San Ildefonso, porque harán noche en Villacastín.

C. de España.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

La *Gaceta oficial* ha publicado un despacho del baron Ricasoli a los representantes extranjeros. Hace en él la historia de la sesión parlamentaria, y hace constar la ausencia de la Cámara de diputados que representan las opiniones, y los intereses de gobiernos antiguos. Añade que la obra de la Italia está consumada, si bien aun una parte de Italia está en posesión ajena. La Europa, dice, viéndonos bien organizados, armados y fuertes, se convencerá de nuestro derecho a poseer íntegramente nuestro territorio y apreciará nuestra sinceridad cuando ofrecemos a la iglesia independencia y libertad.

Berlin 12. Nos dicen de Varsovia el 11: «Desde ayer los cañones están preparados en las plazas y en los jardines públicos de Varsovia. La tropa vivaquea en las calles.

Viena 12. Se dice que el mensaje de Hungría llegará a Viena el jueves.

(48)

Toda la tertulia pasa al comedor. Arturo se coloca al lado de Carolina, y Minot se apresura a tomar asiento junto a la alecada Teresa. Cuando todo el mundo está en su sitio, esclama la señora Tronsard:

— Ah! Dios mio!... he olvidado a mis tres pequeños!

— Puesto que están durmiendo, repone Mr. de Melleval, me parece mejor no incomodarlos.

— Oh! perdonad, señor coronel, siempre será preciso despertarles luego para irnos, y si saben que hemos cenado sin ellos, buena se va a armar!... Voy a buscar a esos queridos Amores!

Abandona la señora Tronsard el comedor, y vuelve en seguida con sus tres niños, de los que el uno hosteza, el otro se frota los ojos, y el mas chico llora porque le han despertado. Mas la vista de la mesa seca pronto sus lágrimas y los acaba de despabilar. Se les coloca junto a su padre, y nadie se vuelve a ocupar de ellos.

La cena vá perfectamente. El coronel atiende con gravedad a que nada falte a sus convidados, y se muestra muy satisfecho de que no desdénen ningún plato. El viejo capitán, celeso por ser agradable a su superior habría consentido mas bien tomar una indigestion que rehusar cualquier cosa, y acechaba el momento en que debía hechar de beber a sus vecinos.

La señorita Ofelia no comia casi nada: no había querido alimentar su cuerpo, así como su espíritu, sino de producciones vaporosas e inmateriales. Madama Dugrandet, a quien basó dañar

(45)

Teresa no quiso esperar segunda invitacion, sino que se pone a gritar al aire del *Domino rojo*, que escucha la sociedad con la atención y cortesanía que recomienda la buena crianza, aun con las personas que nos fastidian. En el instante en que la voz de la cantante hierre mas desagradablemente el oido de los tertulianos, le grita su madre:

— Mas alto, hija mia, mas alto... no temas lanzar toda la voz.

— Eh, Dios mio! que voz quiere que lance? dice Ofelia a Mr. Dugrandet. Este, que se ha puesto de pie junto al piano, se contenta con hacer una ligera sonrisa de aprobacion diciendo:

— Si hace mañana buen tiempo me voy a andar dos leguas antes de almorzar.

Concluye, por último, su cancion la señorita Teresa, y grita Minot entusiasmado:

— A fé mia, ahí teneis una voz como no había oido jamás! es atronadora!

— No es verdad, caballero? responde la mamá, que está encantada con el efecto que acaba de producir su hija, mientras Mr. Tronsard marcha a un rincón de la sala, murmurando:

Tenia ciento cuarenta y dos en la primera fila a la derecha, y doscientas veinte y una en la de la izquierda. Iré antes de acostarme a ver si falta alguna.

Después de Teresa, canta Carolina una sencilla romanza. No tiene esta una voz muy estensa, pero es dulce, melodiosa y expresiva. Para los oidos que acaban de escuchar a aquella, es esta voz co-

(44)

volvéis a la bodega si queréis, y estaos allí todo el día, os aseguro que no me opondré.

Mr. Tronsard se aleja de su esposa murmurando:

— Ya lo creo que bajaré cuando vuelva a casa... no quiero que me roben mi vino los criados.

Mientras tanto han rodeado el piano las señoritas; preludia Carolina, y hojea Teresa la música esclamando:

— Me vais a acompañar, no es verdad Carolina?

— Con mucho gusto, responde la hija del coronel, mientras se acerca este a Teófilo y le dice:

— Sois filarmónico, caballero?

— Si, señor... es decir... no entiendo de música, pero canto muy alto.

— Conoceréis al menos los signos?

— Si, señor... es decir... no conozco los signos, pero conozco cuando sube o cuando baja, y esto es suficiente.

— Es como yo, dice la señora Tronsard, nunca he aprendido la música, y por eso tengo el oido mas fino que se pueda encontrar... una desafinacion me ataca los nervios.

— Entonces debieran darle convulsiones cuando canta su hija, dice Ofelia a Arturo, que está a su lado; pero no le respondió el brillante joven: ocupado tan solo de Carolina, sigue con la vista todos los movimientos de la encantadora niña, que sentada ante un espejo en frente del piano, puede también ver los ojos de Arturo buscar continuamente los suyos.

Paris 12. El rey de Suecia y el príncipe Oscar salieron de Paris anoche con direccion á Inglaterra.

El País da como positivo el nombramiento de M. Benedetti para ministro plenipotenciario en Turin.

Paris 14. El Monitor de hoy publica el discurso pronunciado por el emperador con motivo de la apertura del boulevard de Malesherbes. El emperador, que se abstiene de toda indicacion política, encarece á la municipalidad la conveniencia de proteger á las clases pobres y reducir los derechos de los artículos de primera necesidad.

Varsovia 13. A pesar de haberse prohibido por las autoridades las iluminaciones, la poblacion no se ha abstenido de esta demostracion.

Ragusa (sin fecha.) Los montenegrinos se han apoderado de los rebaños en Spizza y han dado muerte á quince musulmanes.

El rey de Suecia, dice una carta de París fecha del 9, sigue visitando la poblacion. Mañana saldrá para el campo de Chalons en compañía del emperador, y estará el domingo de regreso en París. La presencia del rey de Suecia no puede menos de dar margen á hablillas políticas. Primero se habló de un tratado de alianza ofensiva y defensiva. Ahora se habla del escandinavismo, y se supone que entre el rey de Suecia y el emperador se trata de organizar este gran partido sobre nuevas bases y tenerle dispuesto para desempeñar el gran papel que puede tocarle de un momento á otro.

El sultan de Turquía se ocupa de su ejército de un modo especial. En la actualidad esto se deja comprender, puesto que está en visperas de tener una guerra con el Montenegro. Así es que ha pedido á la Francia, armas, modelos, fusiles, cañones rayados, y últimamente oficiales instructores. En todas épocas los orientales no han adelantado en el progreso de la civilizacion europea, sino bajo el punto de vista militar. El buen estado y la perfecta organizacion del ejército, es la primera de las cosas que les han sorprendido, y en punto á trabajo de imitacion, no han adelantado gran cosa jamás.

La Patria asegura que el gobierno francés no ha aprobado previamente, como se habia supuesto, la circular de Riccasoli referente á los asuntos de Roma.

La Gaceta de Turin dice que los búlgaros internados en Cagliari se han apoderado de un buque, arrojando al mar á los hombres que lo guardaban, y han desaparecido sin que se sepa en que direccion.

El telégrafo nos anuncia que la situacion de Varsovia continúa grave. El partido agitador habia dispuesto que se celebrase por medio de funciones religiosas el aniversario de la reunion de Polonia y la Lusitania. El 9 hubo iluminaciones y como tratase la fuerza pública de impedir las hubo un choque con el pueblo, del que resultaron un paisano muerto y varios presos. Para el dia 12 se preparaba otra manifestacion y á esta es á la que se refiere el telégrafo.

Gacetilla.

—PLAZA DE TOROS.—Como verán nuestros lectores en otro lugar, mañana dará su última funcion la compañía escuatre que dirige madama Garnier, y en ella se repetirá la escena de la toma de Tetuan. Anteayer agradaron al público los ejercicios que constituyeron la funcion, y que fueron muy aplaudidos; habiendo sentido mucho la numerosa concurrencia

que poblaba la plaza el que la referida escena se hubiese ejecutado ya de noche, lo que impidió que pudieran observarse todos sus pormenores. Esperamos que mañana se verificará mas temprano.

—SIGUEN LOS ENCIERROS.—La Guardia civil ha preso á cinco individuos que se ocupaban en robar trigo en varios cortijos del término de esta capital, siendo muy reparable que fuese en connivencia con los operarios de los mismos. Antañoche entraron todos en esta ciudad á disposicion del señor Juez respectivo: tambien parece que se han aprehendido á aquellos grandes cantidades de grano. Todos son percarces para los labradores. La Guardia civil ha prestado en esto un buen servicio.

—ZAMBULLIDA.—Uno de los que asisten á los baños del Arenal, se sentó hace dos noches, dejándose caer sobre la barandilla de la barca que iba á conducirle á la orilla opuesta, rompiéndose aquella y cayendo el bañista de cabeza en el rio. Esto produjo en todos el susto consiguiente, pero gracias á los auxilios instantáneos que se le prestaron, nuestro hombre pudo ser estraído con toda felicidad.

—FRUTAS.—Estamos en la época de ellas, de las que se hace un extraordinario consumo, particularmente de bigochumbos, que vendiéndose muy baratos tienen muchos aficionados y hay quien los come, no ya por docenas sino hasta por cientos, y por cierto que los tales bigos son de bastante difícil digestion y solo un estómago de hierro puede resistirlos en grandes cantidades. Apesar de esto y de que no faltará tal vez algun coliquillo como de costumbre, es digna de notarse la reducida cifra á que se eleva la mortalidad en esta poblacion, lo cual prueba de una manera evidente el satisfactorio estado en que se encuentra la salud pública, demostrando asimismo que la época de las frutas pasa como todas las demás sin variacion alguna, á no ser que otras causas hagan sentir su pernicioso influenecia, como sucedió por desgracia años anteriores.

—¿CON QUÉ ESTABAN CARGADAS?—Dicen que las cuatro pistolas de los cuatro que estaban ocultos para sorprender al autor ó autores del robo que con amenazas se trataba de perpetrar al vecino de esta capital, que habia de llevar una suma extremurosa, dieron cuatro gatillazos. No hay duda en que las armas eran de confianza.

—QUEJA.—Un cologa de esta capital se lamenta de que continúan estacionarias meses y meses varias obras forales de casas. De esperar es que la autoridad haga vencer los obstáculos que las paralizan.

—ORRA ÚTIL.—Se vá á proceder á la composicion del puente que hay sobre el Cuadalmellato, mas allá de las Ventas de Alcolea, que está casi intran-sitable. El señor Gobernador civil ha logrado que se venzan todas las dificultades que habia. Contribuirán á esta obra la Diputacion provincial y los ayuntamientos de Córdoba, Adamúz y Villanueva.

—¡VUELVO!—Por el entendido arquitecto provincial señor Melendez, se han formado los planos de un nuevo cementario en Lucena. El terreno designado está al lado de la carretera de Cabra. Tambien parece que aquella municipalidad ha consignado la cantidad necesaria en el presupuesto del año próximo. Esta obra era indispensable en aquella ciudad.

—POESIA.—El señor Nombela ha publicado en Paris la siguiente poesia:

«Di, madre, ¿por qué la flor,—que hoy nace hermosa y lozana,—al amanecer mañana—perderá aroma y color?—Hija mia, el alto Ser,—á quien adoras rendida,—los misterios de la vida—no

nos deja comprender.—Hoy vives; pero mañana — puedes, hija de mi amor,—perder la vida, el color,—como la rosa temprana.—¿Y el alma que siento en mí?—Es de la flor el perfume.—¿El viento lo lleva?—Si;—pero jamás lo consume.—Muere la flor, y en su esencia,—del mortal para consuelo,—huye, como la existencia,—á su patria, que es el cielo.—¿Y no se estingue?—Jamás!—Ni volver al mundo ansia.—Si me muero, ¿me verá?—Es el cielo nada mas.—Hasta el cielo, madre mia.

—A LOS CABALISTAS.—El año corriente de 1861 concluye con un eclipse parcial de sol que tendrá lugar el 31 de diciembre; si como es de suponer, es exacto el calendario, este fenómeno, combinado con la reciente aparicion del cometa y los fuertes calores que estamos experimentando puede servir de base á los cabalistas para que haciendo un supremo esfuerzo de inteligencia acierten los cinco números de la última estraccion de la loteria antigua en el mes de diciembre: tiempo de sobra tienen para verificar sus cálculos y poniendo desde luego manos á la obra, es casi seguro que darán un golpe de tal calibre que deje vacías las arcas del erario, asombrando por su exactitud á las futuras generaciones.

—TRIGO.—Se vá á proceder á la venta á panera abierta de las 28 fanegas de trigo que hay en las de esta capital. El 19 del actual desde las nueve hasta la doce de la mañana estarán abiertas para el dicho paneras, sitas en la calle de los Manriques núm. 1.º

—SECRETARIA.—Se halla vacante la secretaria del ayuntamiento de Iznajar dotada con 4,000 reales. Hasta el día 14 de Setiembre próximo se admiten solicitudes.

—GRATITUD Y VENGANZA.—El cólera tuvo Sama,—y su tia doña Eufemia,—sin temor á la epidemia—no se apartó de su cama.—A este maternal cuidado,—sobre lo que á Dios pluguiera,—sin duda el jóveo debiera,—el no hallarse ya enterrado.—Mas poco tiempo despues,—el sobrio se resfría;—no le visita la tia,—que el mal de importancia no es.—Y por esta falta leve,—que un crimen él se figura,—vengarse de Eufemia jura—y cien litigios promueve.—Sucede, así como suena,—que el hombre (lo dijo un sabio)—en bronce esculpe el agravio—y el beneficio en arena.

—SOSTEN DE LA ANCIANIDAD.—Declarado establecimiento general de beneficencia, á virtud de real orden de 2 de Julio de 1859, el hospital de decrepitos de Toledo, titulado del Rey, S. M. la Reina, animada del deseo de que esta clasificacion llegue á noticia de cuantos se encuentren en el caso de utilizar las ventajas que ofrece aquel benéfico instituto, se ha servido disponer se dé publicidad á la declaracion mencionada, por medio de la Gaceta de Madrid y los Boletines oficiales de las provincias, con insercion de los artículos 18 y 19 del reglamento de dicho hospital; debiendo los interesados dirigir sus instancias al vicepresidente de la junta general de beneficencia, no obstante lo prevenido sobre el particular en el mencionado art. 19.

—HALLAZGO.—En la costa de una de las islas Hébridias se ha encontrado una botella con un papel dentro, escrito con lápiz y firmado por William Graham, que decia:

«A bordo del vapor Pacifico, yendo de Liverpool á New-York.—El buque se va á fondo. Hemos tropezado con un banco. A bordo hay gran confusion. Montañas de hielo nos rodean. Sé que no podemos salvarnos. Escribo la causa de nuestra pérdida á fin de que si alguna encuentra esta botella, nuestros amigos de Inglaterra sepan cuál ha sido nuestra suerte. Que el que encuentre este billete le publique lo mas pronto posible.»

El Pacifico era uno de los vapores de la linea Gollins, que hacia el servicio entre Liverpool y New-York. Habia salido de Liverpool el 23 de Enero de 1856, y llevaba á bordo más de 300 personas que perecieron.

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

Boletin religioso.

Hoy. S. Pablo y Sta. Juliana, hermanos mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de San Juan de Letran.

—Mañana predicará en la Sta. Iglesia Catedral el señor don Bonifacio de Lebana, canónigo magistral de la misma.

—Este mismo dia tendrá lugar en S. Andrés una funcion á S. Roque: predicará don Manuel Bravo, pbro.

—Tercer dia de novena á Nuestra Señora del Amor-hermoso en la Iglesia de San Pablo, á las oraciones. Todos los dias á las 7 habrá misa rezada.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del los Angeles, en S. Andrés.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 13 de Agosto.—3 por 100 consolidado á 49 15 el dierito á 42 80 —Deuda del personal 24 15

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 14 de Agosto de 1861, á igual hora del 15 del mismo.

Trigo.—Fanegas 612 1/2 desde 46 á 48 rs. Cebada.—No hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 52 id. en los molinos á 40. Jabon blando, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—SEVILLA 15 de Agosto. En la Alhondiga. Trigo de 49 á 65. Cebada de 32 á 36. Fuera de la alhondiga. Trigo, de 51 á 61. Cebada de 33 á 34. Habas á 47. Aceite á depósito de 00 á 46 1/2: para el consumo á 47.

—MÁLAGA 14.—Trigo de 44 á 62: Cebada de 24 á 32 Habas de 56 á 42. Aceite de 46 á 48.

—JEREZ 14. Trigo de 56 á 61. Cebada de 32 á 38. Habas de 00 á 48.

—JAEN 13. Trigo de 37 á 42. Cebada de 25 á 26. Habas de 27 á 28. Aceite de 48 á 54.

—GRANADA 15. Alhondiga. Trigo de 48 á 55. —Cebada de 27 á 30 —Habas de 59 á 42. Aceite de 43 á 35.

PLAZA DE TOROS DE CÓRDOBA.

CIRCO OLIMPICO DE MADAMA GARNIER Y DIAZ.

Ultima y definitiva funcion para el domingo 18, á las 5 en punto, si el tiempo lo permite.

Somamente agradecidos los individuos de dicha compañía, y siendo la última funcion en esta, han determinado por despedida ofrecer una brillante y variada funcion en todos los ejercicios nuevos de su clase, y por final repetir la toma de Tetuan y la gran accion del dia 4 de febrero, la que fué tan aplaudida; advirtiendo á este generoso público que no se ha omitido gasto de ninguna especie para contratar al famoso gimnástico don Sebastian Martínez, procedente del circo de Madrid, y en consecuencia á nuestra gratitud los señores directores han determinado poner la entrada general á 2 rs. 8 mrs.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



FERRO-CARRIL

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

La marcha de los trenes desde el día 14 de Mayo es la siguiente:

Saldrá el primero de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 9 y 20 minutos. El segundo saldrá á las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará á Sevilla á las 8 y 55 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán á Córdoba á la una de la tarde y á las 9 de la noche.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

| | 1. ^a | 2. ^a | 3. ^a |
|------------------------|-----------------|-----------------|-----------------|
| De Córdoba á Vi- | | | |
| llarrubia. | 5,20 | 3,90 | 2,34 |
| A Almodóvar. . . . | 9,20 | 6,90 | 4,14 |
| » Posadas. | 12,80 | 9,60 | 5,76 |
| » Hornachuelos. . . | 16,80 | 12,60 | 7,56 |
| » Palma. | 20,80 | 15,60 | 9,36 |
| » Peñafior. | 22,80 | 17,10 | 10,26 |
| » Lora del Rio. . . . | 30, . | 22,50 | 13,50 |
| » Carmona. | 36,40 | 27,30 | 16,38 |
| » Tocina. | 38,40 | 28,80 | 17,28 |
| » Brenes. | 43,60 | 32,70 | 19,62 |
| » La Rinconada. . . . | 47,60 | 35,70 | 21,42 |
| » Sevilla. | 52,40 | 39,30 | 23,58 |
| De Sevilla á la | | | |
| Rinconada. | 4,80 | 3,60 | 2,16 |
| A Brenes. | 8,80 | 6,60 | 3,96 |
| » Tocina. | 14, . | 10,50 | 6,30 |
| » Carmona. | 16,40 | 12,30 | 7,38 |
| » Lora del Rio. . . . | 22,40 | 16,80 | 10,08 |
| » Peñafior. | 29,60 | 22,20 | 13,32 |
| » Palma. | 31,60 | 23,70 | 14,22 |
| » Hornachuelos. . . . | 35,60 | 26,70 | 16,02 |
| » Posadas. | 39,60 | 29,70 | 17,82 |
| » Almodóvar. | 43,20 | 32,40 | 19,44 |
| » Villarrubia. | 47,20 | 35,40 | 21,24 |
| » Córdoba. | 52,40 | 39,30 | 23,58 |

Mensajerías, Galeras y Carros.
—En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.
—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.
—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.
—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.
—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.
Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.
—La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 56 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 54 como punto de partida de las galeras, y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día sí y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

NO MAS CANAS!



LE CHROMACOME, tintura inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.

Le Chromacome tinte los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar á la piel: no tiene ningun olor este producto vegetal, que es el NEC PLUS ULTRA de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Unico depósito en Paris, casa de los Sres. Terreur y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 117 y 119.

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz á los Sres. Taconnet y comp. calle de S. Francisco núm. 13, depositarios generales. Y PARA LA VENTA POR MENOR, en Córdoba D. Diego de Raya, Sevilla Lopez Blesa y comp., droguistas, Malaga Ramon de Navas.

—PERIODICOS. En el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena calle de San Fernando núm. 34, se suscribe á los periódicos siguientes:

- La España.
- El Pueblo.
- El Constitucional.
- El Reino
- El Contemporáneo.
- La Correspondencia de España.
- El Mentor de las familias.
- El Correo de Andalucía. (Málaga)
- La Palma de Cadiz.
- El Comercio. (Cádiz.)
- La Alhambra. (Granada.)
- El Anunciador. (Señ.)
- El Porvenir. (Sevilla.)

—OBRA DE ALBAÑILERIA. El 50 de agosto actual, á las doce de la mañana y en la escribanía del señor don Antonio Garcia de Mesa, tendrá efecto en esta capital la subasta de la obra de albañilería y carpintería que necesita el caserío de la hacienda de olivar y molino de aceite nombrada Cañada de Buey Prieto, que en término de la Rambla, pertenece al Sr. Infante don Sebastian. El pliego de condiciones y presupuesto de la obra se halla de manifiesto en dicha escribanía para que puedan enterarse los sujetos que quieran tomar parte en la subasta.

—VENTA. En la calle Arenillas núm. 20, de esta ciudad, hay de venta un magnífico movimiento de hierro nuevo y sin deterioro alguno, que está apreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse el sitio que este ocupa. Dicho movimiento es aplicable á cualquier objeto que pueda ser movido por caballerías mayores ó menores, como para una noria, tahona, venteros de fundiciones, máquinas de lana ó para moler cortezas, cortidos etc.

—VENTA DE PAJA. En el cortijo de los Nogales se vende á 140 reales la carretada llevada á domicilio. Su dueño vive plazuela de San Pedro núm. 2.

—SUBASTA. La de las huertas de la propiedad del Excmo. Sr. Duque de A. B., término del Carpio, que se riegan por medio del artefacto de las Grusas, para su arrendamiento por seis años desde 1.º de octubre próximo venidero, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto. El primer remate en pujas llanas se celebrará el día 24 de agosto en la oficina de administración de S. E., dando principio al acto á las 9 de la mañana; y el segundo para la mejora del diezmo el 4 de setiembre á la propia hora. Carpio 4 de Agosto de 1861.—Joaquín de Leon y Portella.

—VENTA. La de dos casas lindando ambas, una en la calle de Montero número 1.º, y otra en la del Dormitorio número 2. Las dos próximas á la plaza de San Agustín. Se hallan en el mejor estado, y podrá pasarse á tratar de ellas á casa de D. Antonio Luque, calle Ocaña.

—VENTA. La de una carretela de camino y una gondola con diez asientos, en buen estado de servicio: darán razon en la casa de campo del Sr. Marqués de Villaseca, plazuela de don Gomez número 2.

—VENTA. La casa número 23 moderno, plazuela de la Almagra, hoy tienda de a barbonería, se halla de venta. En la misma casa darán razon de quien es su dueño, con el que se podrá tratar del ajuste.

INTERESANTE.

Se traspasa y arriendan la labor y tierras propias de D. Mariano de Barcia, en el ruedo de esta capital: para tratar con el mismo, callejón de calle Almonas núm. 24, hasta el día 25 del presente mes de Agosto.

BIBLIOTECA DE SEÑORAS.

Publicaciones originales de escritoras españolas.

Se suscribe á esta Biblioteca en el despacho de la imprenta y litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de San Fernando núm. 34. Se ha publicado ya la Pastora del Guadiela con magníficas láminas: consta la obra de 30 entregas, y el precio de cada una un real. Se está publicando La Marquesa de Pinares, preciosa novela, bajo las mismas bases que la anterior.

COPAHINA-MEIGE

Aprobacion de la Academia de Medicina. Medalla de oro obtenida en los hospitales de Paris.

PREPARADA POR G. JOZEAU, FARMACEUTICO, 22, RUE S'-QUENTIN, EN PARIS.

Resulta de las observaciones recogidas por espacio de diez y ocho en los hospitales tanto de Paris como de Londres y de la memoria de Mr. CULLERIER Medico en jefe del hospital de veneros que la Copahina Meige cura radicalmente y en termino de seis dias, las enfermedades secretas, perdidas blancas, sin producir á los enfermos, náuseas, cólicos, ni dolores de estomago siendo ademas su gusto grato al paladar.

AVISO IMPORTANTE.

Aumentando de día en día la voz de la Copahina Meige gracias al éxito constante obtenido con su uso necesariamente habia de escitar la desenfrenada ambicion de los falsificadores. Muchos de ellos no obstante haber sido condenados repetidas veces por los tribunales han vuelto á reincidir, ofreciendo este medicamento á precios mas reducidos que los míos probando así la mala calidad de las materias que entran en su confeccion y que por lo tanto son perjudiciales. Prevenir al público de este abuso es recordarle exija la triple garantia de mi firma en tinta encarnada de mi sello y marca de fabrica.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco número 13, á los Sres. Taconnet y Compañía, depositarios generales. Venta al por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y Compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de San Pablo

Rob Boyveau Lafitecur

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LAFFECTEUR; es el unico autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Girardeau de St. Germain, médico de la Facultad de Paris. Este remedio, de muy buen gusto, y muy facil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la medicina real hace mas de sesenta años, y cura en poca tiempo con pocos castos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sífilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes á mercurios y otros remedios, así como los empujes y las enfermedades cutáneas.

El Rob sirve para curar

- Herpes.
- Gozz.
- Catarros de la vejiga.
- Pañetes.
- Abcesos.
- Marsupos.
- Tumores blancos.
- Asmas nerviosos.
- Úlceras.
- Sarna degenerada.
- Reumatismos.
- Hipocondria.
- Hidropesia.
- Mal de piedra.
- Sifilis.
- Gastro-enteritis.
- Escrofula.
- Escorbuto.

Deposito, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios. Y por mayor especialmente en Madrid. ESPOSICION EN SANJERA, CALLE MAYOR NUM. 10. Precios por menor 70 rs. 88 rs. 20 rs.

Para la venta al por mayor, además de Madrid en Cádiz, calle de San Francisco núm. 13, á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado y Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

—HALLAZGO. En la posesion nombrada del Aguallio, propia del Excmo. señor duque de Almodóvar, se ha recogido un cerdo primal entrepelado: lo que se anuncia á fin de entregarlo á su dueño, dando las demás señas.

—ALMONEDA. La hay de varios muebles en la casa núm. 22 callejon puerta de Gallegos.

—CARBON DE ENCINA. En la posada de la Madera, plazuela del Potro, se ha establecido un depósito de carbon de encina de superior calidad, y se vende por mayor y menor á precios equitativos.

—ESTAMPAS. Al despacho de este periódico ha llegado un completo surtido de estampas litografiadas en negro y de colores, las que se enagenan á los precios mas equitativos, por mayor y menor.

—ACOJIDOS. Se admite de ganado vacuno en la dehesa del Montemolillo y se vende paja en el cortijo del Carrascal.

—COMPRA. En el establecimiento de muebles usados calle de San Fernando núm. 95, se compran cuantos libros viejos y papel de periódicos se presente, al precio de 18 rs. arroba, incluso pastas y pergaminos.

—PERDIDA. La de una paloma blanca, pintada en bayo, coliteja, escapada el 15 del corriente. La persona que la presente en la calle Puerta del Osario número 4, recibirá una gratificacion.

—VENTA. En la calle de la Pastora núm. 7, se vende un piano á precio arreglado.

—PERDIDA. Quien se hubiese encontrado un costal de trigo que se perdió hace unos dias en el sitio de Cordobilla con las iniciales R. B. y tenga la bondad de entregarlo en las casas de don R. fiel Barbudo ó en su almacén de maderas del campo de la Merced, recibirá una gratificacion.